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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

した後、みんなには「子ども議

員アンケート」を書いてもらい、名古屋市会へ提出
ていしゅつ

してもらいまし

た。 

アンケートの中から、子ども議員の「なごや子ども市会」への感

想や意見をご紹介
しょうかい

します。 

 

「なごや子ども市会」に参加した感想について、『１ .良

かった ２ .どちらかといえば良かった  ３ .どちらかとい

えば良くなかった ４ .良くなかった』 から選んでくださ

い。 

○アンケート結果 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

5  子ども議員の意見・感想 

 

(1) 

 
※ どちらかといえば良くなかった、 

良くなかった…0 人 

どちらかといえば

良かった…1 人(2%) 

良かった 

…54 人(98%) 
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「なごや子ども市会」の中で一番思い出に残ったことに

ついて『１ .名古屋市の施設
し せ つ

の見学 ２ .本会議での意見発

表・宣言
せ ん げ ん

に向けた委員会での話し合い 

３ .本会議での意見発表  ４ .本会議での子ども市会宣言
せ ん げ ん

 

５ .陸前高田市の子どもたちへのメッセージの送付 ６ .そ

の他』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

※陸前高田市の子どもたちへ

のメッセージの送付…0 人 

名古屋市の施設
し せ つ

の見学 

…19 人(35%) 

委員会での話し合い 

…11 人(20%) 

本会議での意見発表 

…19 人(35%) 

その他 

…1 人(1%) 

 

本会議での子ども市会宣言
せんげん

 

…5 人(9%) 

 

※その他を選択した児童は「す

べてのぎょうじ」と回答 
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市会や市の仕事についての理解
り か い

は深まったかについて

『１ .深まった ２ .どちらかといえば深まった ３ .どちら

かといえば深まらなかった ４ .深まらなかった』から選ん

でください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も「なごや子ども市会」を行ってほしいと思うかに

ついて『１ .思う ２ .どちらかといえば思う ３ .どちらか

といえば思わない ４ .思わない』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

(4) 

 

※  どちらかといえば

深まらなかった、深

まらなかった…0 人 

どちらかといえば

深まった…17 人(31%) 

深まった 

…38 人(69%) 

 

 ※ どちらかといえば思わない、

思わない…0 人 

どちらかといえば

思う…7 人(13%) 

思う 

…48 人(87%) 
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７月 23 日（水）、みなさんは委員会ごとに決めた名古屋

市の施設
し せ つ

へ調査
ちょうさ

に行き、委員会の正副委員長の選出、委員

会ごとに本会議で発表する内容
ないよう

を話し合いました。この日

の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 

 市政
し せ い

資料
し り ょ う

館は昔さいばんしょで、今そのころの、さいばんしょに近づけて

いくために、色々なくふうがされているということがとても興味
き ょ う み

がありま

した。アイディアとしては、今の子ども達がたのしめるように、スタンプ

ラリーなどのイベントをしたら、たくさんの子ども達が来てくれると思い

ます！さらに大人の人には、チラシなどで市政
し せ い

資料
し り ょ う

館には、こんなに大切

な資料
し り ょ う

がありますよ！ということをつたえるといいと思います。  

 正面のかいだんと、反対になっている昔の文字などが印象に残った。 

 市政
し せ い

資料
し り ょ う

館で学校ではならっていない歴史のことなどがしれたのでよかった。 

 もう少し、１つ１つの委員会の人数を増
ふ

やした方が、たくさんの意見が出

るので、良いと思います。 

 施設
し せ つ

見学では、名古屋のうつりかわりがわかりやすく書いてあり、名古屋

へのかんしんが深まった。 

 会議をする時間をふやしてほしい。施設
し せ つ

の調査
ち ょ う さ

にいってグループにわかれ

てはなし合いができてよかった。 

 正副委員長の選出の時、票数が同じ、ということがあったりして投票の紙

を何回も市役所の人がとりにいっていたのであらかじめ投票用紙を余分
よ ぶ ん

に用意した方がいいと思います。 

 子ども正副議長を選んだように、すればよいと思う。  

 施設
し せ つ

見学で、たくさんの機械や、部屋が見られたのでとてもよかったです。

そして、エレベーターの中も工夫されていたのですごいなあと思いました。 

 西部医りょうセンターのふだん見れないところが見れてよかった。  

 何を聞かれているか分からなくてはつ言ができなかった。 

 施設
し せ つ

見学は、いろいろなところが見れて、楽しかった。体験のときに、仕

事は、とても大変だなあと思った。 

 西部医療
い り ょ う

センターに行って、病院全体をたくさん回ることができ、とても

勉強になった事が印象に残っています。そしてそれをもとにした意見発表

(5) 
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をし、みんなと仲良くなれたのがとても良かったです。とても良い経験
け い け ん

を

しました。 

 施設
し せ つ

見学の施設
し せ つ

をもっと通常
つ う じ ょ う

ではいけれない所にすると良い。例・食の安

全を守る給食センターや高れい者のかい護
ご

しせつなども良いと思いまし

た。私
わたし

が行った西部医療
い り ょ う

センターのように患者
か ん じ ゃ

さんにやさしいつくりにな

っており最新の医療
い り ょ う

が出きるところを見学できて本当によかったです。  

 本会議で意見を発表するときに、 (委員会ごとに)委員会の正副委員長のし

ょうかいを入れたりすれば、委員長になったといういうことや、せきにん

かんをもってかつどうすることができる。 

 私
わたし

達の委員会は、最初意見がなかなか出ず、上手に進行しなかったので、

挙手で意見を言うのも必要だが、順番に委員全体が意見を言う時をもうけ

れば、全員が意見を言えるし、少しスムーズに進むと思う。 

 楽しかったので、もっと回数をふやしたらいいと、思います。  

 委員長や副委員長が話しをまとめてくれてやりやすかった。 

 施設
し せ つ

をふやし、「なごや子ども市会」だけではなく、もっともっといろい

ろな行事を行うといい。 

 一番いんしょうに残ったできごとは…本会議に発表するはなしあいです。

なぜかというと、みんなとの話し合いがたのしかったからです。  

 副委員長になれた事が心に残っている。委員長をサポートすることが、１

番の仕事だと考え、一生懸命
け ん め い

がんばりました。しかし、委員のみなさんは、

「自分が意見を言うのを躊躇
た め ら

っている」ように思えました。もっと、考え

る時間を取ったり、全員の意見を聞いたりするといいと思います。  

 施設
し せ つ

見学の日にちを増
ふ

やしてほしい。 

 通常
つ う じ ょ う

では見れない場所も見れて、すごく勉強になりました。  

 東山動植物園に行き、ぞうにふれる事が出来て、ふだん体験出来ない事が

できた事が、印象に残っています。あと、同じ委員会の中でもさらに細か

く分かれて話し合う事によってこうりつ的に話し合えたので勉強になり

ました。 

 印象に残った出来事は、みんなで意見を言い合って、発表する内容
な い よ う

を決め

た所。もっと良くなるには、みんなの意見発表の時間（施設
し せ つ

見学の後）を

長くした方が良い。 

 感想ごとのグループに分かれて意見をまとめた事が良かった。  
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 ゾウにさわるのはなかなかできないから、そういう体験ができてよかった

し、みんなで意見を考えるのは楽しかった。  

 動物園のゾウ舎
し ゃ

のうらがみえた。 

 自己
じ こ

紹介
し ょ う か い

などのとき、委員会のメンバーでふれあう時間があると、その後

の話し合いなども、おたがいになごやかに、スムーズに進むと思う。  

 ・動植物園でゾウにエサをあげれて、ふれ合えて楽しかったです。  

・いつもとちがう子どもの視点で動植物園を視察
し さ つ

することができた。 

 きんちょうしていて、しせつけんがくをしているうちほかの議員さんとな

かよくできた。 

 一人一人の発表の内ようが、聞いてる方がにていると思ったそうなので、

一人一人個人
こ じ ん

的に内ようをかえた方がいいと思います。  

 委員会の正副委員長の選出では４人の議員が立候補
り っ こ う ほ

したことは、すごい勇

気のあることだと思った。 

 し設
せ つ

見学では、私
わたし

の知らない名古屋城
じょう

を知ることができて楽しかった。し

設
せ つ

見学の時間が短かかったので、もう少しながいといいと思った。  

 正副委員長を決めるときも演説
え ん ぜ つ

をして、決めたらいいと思いました。シカ

のことを話すことになったとき、昔いっぱいいたシカが、今は２匹
ひ き

しかい

なかったことに印象がのこりました。 

 委員会の委員長は、ジャンケンで決めるのではなくて、多数決で決めた方

がいいと思う。（所信
しょしん

表 明
ひょうめい

も行う。） 

 正副委員長の選出がじゃんけんだったので正副議長の選出と同じように

行えばよいと思います。 

 委員会の正副委員長の選出の時に、自分が選ばれるなんて、思ってもいな

くて、選ばれた時は、ビックリしました。その時が印象に残りました。  

 正副委員長の選出に、ジャンケンは良くなかったと思います。「ジャンケ

ンに負けてなれなかった…」と「選挙に負けてなれなかった…」では全然

違
ち が

います。ジャンケンにしてしまうと、負けた時にとてもくやしいです。

現
げ ん

に、私
わたし

の友達もそう言っています。  

 ぼくは特別消防
し ょ う ぼ う

たいを見がくして、いろんな、きぐや車が印象にのこりました。 

 私
わたし

は、施設
し せ つ

の見学でみたハイパーレスキューたいのおかげで私
わたし

たち市民を

守るためにすごく大変なくんれんを行っていることにすごいと思いまし

た。 
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 特別消防
し ょ う ぼ う

隊のきぐやくんれんや車を見れてよかったです。  

 ブロアー車の風の力がすごくて、いいものを見せてもらえて、よかったで

す。委員会の正副委員長の選出をくじできめるのをやめて、演説
えんぜつ

してきめ

るといいと思う。 

 私
わたし

は、委員長決めがくじだったことにおどろいています。学校の児童会役

員決めのように、少ししゃべってから投票をするのかと思っていました。

委員長と副委員長を決めるのに、６年生がゆうせんというのもなくて、う

れしかったです。 

 正副委員長の選出は、いいと思いますが、みんなにえらんでもらって、と

うひょうのほうがいいと思いました。 

 消防
し ょ う ぼ う

署
しょ

を見学したとき、機材を見るだけでなく、実際
じ っ さ い

に音を聞いたり、ほ

そいカメラでマンホールの中を見たりすることができて楽しかったです。 

 ・特別消防
し ょ う ぼ う

隊の車、機器などを見れたことがこれから２度と見ることがで  

 きないかもしれないので印象に残りました。  

・正副委員長の選出方法ですが、くじ引きよりも、投票の方が納得
な っ と く

できる 

ので投票が良いと思います。 

 はじめて見たものばかりだったので、見れてよかったと思う。 

７月 29 日（火）、みなさんは委員会ごとに本会議で発表

する内容
ないよう

を話し合い、いじめをなくし、命の大切さを考え、

みんなが仲良く笑顔で過
す

ごすための宣言
せんげん

について話し合い

ました。また、議長・副議長の選挙も行いました。この日

の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 
 

 １人１人がいじめについて、しんけんに考えられたことがよかったです。

毎日の生活の中でも、おもいやりを持って、友達にせっして、いじめをみ

た時には、勇気を出して、いじめをなくすように心がけるとよいと思いま

す。 

 選挙。 

 投票箱のカギをあけたり、検査
け ん さ

をするのがすごいと思いました！！このよ

うにやっているんだなぁ～と知ることができました！なので、これからも

(６) 
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続けてもらいたいです。選挙をする時も、円に回って、礼をしたりなど…

とても本格
ほ ん か く

的で良かったです。  

 議長・副議長ともに、はきはきと大きな声でしゃべっていたことが印象的

だった。 

 みんなの意見がきけてよかった。マイク (つくえ)の前で話ができてよかっ

たです。 

 議長になる時の演説
え ん ぜ つ

や、うかい春美
は る み

議長がおっしゃった「13 票を獲得
か く と く

した、

子ども議員」という僕
ぼ く

が議長に当選したことを示
し め

す言葉が一番印象に残り

ました。 

 正副議長の選きょのしかたがよかった。 

 選挙では、本当の議員さんがやるのとまったく同じだったので、とても楽

しかったし、うれしかったです。 

 各委員会室がすごかった。本会議の練習をもっとすればいいと思う。 

 いじめを少なくするように、いじめのポスターをおうぼして、コミセンや

人がたくさん集まる所にはればいいと思う。  

 子供
こ ど も

議長、副議長の選挙のときの時間が短いので、あと１分間くらい時間

をとってほしい。 

 議長・副議長の選挙は、立候補
り っ こ う ほ

した全ての人が、精
せ い

一ぱい演説
え ん ぜ つ

をしていた

のが、印象に残っています。また、委員会のみんなで、たくさんの意見を

出し合って、まとめたのも、良かったです。  

 いじめをなくし、命の大切さを宣言
せ ん げ ん

したのはうれしかったです。私自身い

じめにあったのでいじめをしてはいけないということを、ここを発信源
げ ん

に

して、全国の学校からいじめがなくなるようにしたいと思いました。議長

や副議長の選挙は初めてだったからドキドキした。また議長や副議長の選

挙はどちらでもいいからなってみたい人であつめて所信
し ょ し ん

表明
ひ ょ う め い

をして、選挙

で一番と二番目に多い人に議長と副議長をつとめるのも良いと思いまし

た。 

 議長・副議長のほかにも、やくわりを、もっともっとふやせば、１人１人

のやくめがはっきりし、意よく的にとりくめると思いました。  

 議長や副議長を選ぶ時に、立こう補
ほ

した人の名前がかみに書いてあったの

が、印象に残った。 

 会議場に音楽をながす。 
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 これまで、「いじめ」のことは、考えた事あったけど、そんなにふかく考

えたことなかったので、いい、経験
け い け ん

だったと、思いました。 

 議長と副議長になったらの宣言
せ ん げ ん

でとてもみんなはきはきと言っていてす

ごいなと思った。 

 みんなでとうろんしながらやっていったのでほんとうに楽しかった。  

 一番いん象にのこったことは、宣言
せ ん げ ん

についての話し合いをしたことや宣言
せ ん げ ん

にりっこうほする人もいてよかったんじゃないかな～と思いました。  

 最後の台詞
せ り ふ

に「学校に行ける事、友達がいる事に感謝
か ん し ゃ

するといい」という

言葉がありました。これは、私
わたし

もびっくりしました。6 つの委員会がある

のに、私
わたし

の意見が選ばれたからです。うれしかったです！ 

投票箱の中を人に見せたり、会場を封鎖
ふ う さ

する所がおどろいた。 

 ほうふをもうちょっと長い文字数(150 文字など)にするといいと思いました。 

 いじめについて考える事が出来て、いじめという悪事がどれほど悪い事か

わかりました。いじめを受ける事によって自ら命を絶
た

ってしまう子も少な

くないので、命は大切だという事も分かりました。  

 印象に残った出来事は、議長・副議長の選挙の時みんなの前で所信
しょしん

表 明
ひょうめい

した事。  

 正副議長の選出では、みんながそれぞれの思うことを話して、本物の選挙

みたいだった。 

 命の大切さについて、みんなの意見を知って、自分の考えが広がったので

よかった。 

 ぼくはいじめる側もいじめられる側も問題があると思うので互
た が

いに話し

合う必要があります。 

 正副議長選挙のときにはじめて 74 名の議員に発表するわけだから、すご

くきんちょうした。発表の前に簡単
か ん た ん

な自己
じ こ

紹介
し ょ う か い

などがあると、さらに良い

と思う。みんなが立こうほ者を知る必要があると思う。 

 ・本当の選挙のやり方で、できてよかったです。  

・いじめについて、第４グループのみんなに「いじめをやってはいけない」

というのを伝えられたと思います。 

 いろんなことがまたふかくはなしあえてよかった。  

 選挙は、前で話した方がいいと思います。 

 ・知りあったばかりなのにテーマにそってそれぞれが意見を出し合えたこ  
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とはすごいと思った。 

・議長・副議長の選挙では、大人の議員みたいで立派
り っ ぱ

だと思いました。 

 実際に市議会で行っている選挙を体験できて、とても感動しました。  

 いじめで、自殺してしまう事けんがたくさんあることを知って、命は大切

だから、いじめをすることはいけないと思いました。選挙のときに、その

場ではなく、議長席の前で発表したらいいと思います。 

 委員会でせっかく決めた、いじめをなくす為
ため

の宣言
せんげん

の内容
ないよう

が、本会議の

宣言
せんげん

の内容
ないよう

の中に入っていなかったので、委員会で決めた宣言
せんげん

の内容
ないよう

もし

っかり、本会議の宣言
せんげん

に入れて欲
ほ

しい。 

 選挙ではせんげんがあるからいやという人もいたかもしれないのでせん

げんをなしにしてみたらどうでしょう。 

 他のグループが宣言
せ ん げ ん

している時は、その人の声だけで、色々聞くので、忘
わ す

れてしまうことがあるので、宣言
せ ん げ ん

の内容
な い よ う

を紙に書いてくれば、良いと思い

ます。 

 宣言
せ ん げ ん

の発表者を決めるのに、ジャンケンは良くなかったと思います。「ジ

ャンケンに負けてなれなかった…」と「選挙に負けてなれなかった…」で

は全然違
ち が

います。ジャンケンにしてしまうと、負けた時にとてもくやしい

です。現
げ ん

に、私
わたし

の友達もそう言っています。 

 議長・副議長の決め方が大人みたいでとうひょうできめたのですごいと思

いました。 

 一人一人、いじめをしない、させないをすれば、一人をきずつけることも

なくなるし、えがおもたくさんになることを会議でよりつよく思いました。 

 議長のとうひょうはとうひょうした人になりませんでした。 

 いじめの宣言
せんげん

の名前を決めて、とてもいい、名前になったので、うれしか

ったです。 

 発表内容
な い よ う

の話し合いは、とても時間がかかってしまいましたが、しっかり

と発表できたので、よかったと思いました。  

 選挙のときに、人が出入りしないように扉
とびら

を閉
し

めたところが本物の議員の

ような体験ができてうれしかったです。 

 委員会の話し合いが楽しかったです。自分の意見を言えたことが良かったです。 

 私
わたし

の周りにいじめがないので分かりませんがなぜ、いじめるようになった

とか、いじめがどれくらいあるのか、なにか、データみたいなのがあれば、
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どうすればいいか話しあいやすい。 

 これが終わり、いじめの部分がテレビにうつったあとに、ニュースとかで

「いじめ」という言葉を聞かなくなったので、やってよかったなぁと思い

ました。 

８月２日（土）、みなさんは委員会ごとに取りまとめた意

見を発表しました。また、子ども市会の宣言
せんげん

を発表し採決
さいけつ

を

行うとともに、陸前高田市の子どもたちへのメッセージを

送ることについても採決
さいけつ

を行いました。そして、陸前高田

市へ送るビデオ撮影
さつえい

も行いました。この日の印象に残った

出来事や、こうしたらもっと良くなるというアイデアがあ

れば書いてください。 
 

 私
わたし

達が書いたり、はなしをしたことで、陸前高田市の人々が少しでも元気

が出てくれるとうれしいです。そして、少しでも早くもとどおりになるよ

うにがんばりたいです。そのために、陸前高田市を忘
わ す

れないで、きふなど

の活動をつづけていくと良いと思います。 

 意見発表。 

 本会議では、第１～６委員会の意見発表がありましたが、その時間が長す

ぎたと思います。そのため、気分が悪くなる子がいました。大人の方々も、

少しつかれたと言っていました。よりよくするには、第１～３委員会の意

見発表が終わったら、休けいを入れ、また再
ふたた

びはじめたらいいと思います。 

宣言
せ ん げ ん

者として、しっかりできたと思います！意見発表も上手にできたと思

っています。ビデオ撮影
さ つ え い

も楽しかったです！議長、副議長の方々がすばら

しく司会をしてくれていたので、スゴイと思いました。私
わたし

も、学校で、こ

のような感じでがんばりたいです。 

 ビデオを送るだけではなく、陸前高田市の子どもたちとおはなしをしたり

するきかいがあるといいと思います。 

 陸前高田市へ送るビデオの文を、子ども議員１人１人から、案として７月

23 日もしくは７月 29 日(今年だと)にてい出してもらい、その中から、大

人の議員の人が、その中でもっともよかったものをえらんで撮影
さ つ え い

し、送れ

ばよいと思います。 

(７) 
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 意見発表の時はとてもきんちょうしたけれど、自分の意見（考え）をしっ

かり伝えられて、うれしかった。このような機会はめったにないので今後

も続けていってほしい。 

 みんなのいろいろな宣言
せ ん げ ん

がきけてよかったです。陸前高田市への応援
お う え ん

のメ

ッセージをみんなで送れてよかったです。 

 市政
し せ い

資料
し り ょ う

館や医療
い り ょ う

、お城
し ろ

や動物園などの発表で名古屋という一つの都市に

これだけたくさんいろいろなものがあるんだと驚
おどろ

きました。 

 去年のように、委員会ごとの、メッセージを送ればいいと思う。  

 陸前高田市へ、グループごとにメッセージを言ったら良いと思います。ボ

ランティア活動をすることも良いと思います。  

 陸前高田市の子たちと通信すればいいと思う。 

 本会議は、今までやったことがなかったから「会議ってこうやってやるん

だ。」と思いました。 

 さつえいがたのしかった。本番はきんちょうした。  

 子供
こ ど も

市会全員の、たくさんの宣言
せ ん げ ん

を聞いて、そして採決
さ い け つ

をして、みんなの

意見がいっちした事がとても良かったし、うれしかったです。そしてその

後、写真をとって、みんなで笑顔になれて良かったです。 

 陸前高田市は私
わたし

達が見たこともない考えたことのない形になっていると

改めて知りました。子どもがそんな目にあっていたらこわくてたまりませ

ん。しかしくじけず、がんばっている人を見ると私もがんばらなきゃと思

い、深く印象にのこりました。ビデオを委員会ごとにもビデオメッセージ

を送っても良いと思いました。 

 陸前高田市の子供
こ ど も

たちのけいけんした、じしんをたいけんする日をつくっ

たら、もっと理解
り か い

が深まると思う。 

 陸前高田市へのメッセージは、じ前に「○○」を言います。と伝えておけ

ば、もっとそろうと思った。また、じ前に言えば暗記できているので、視線
し せ ん

がカメラに集まると思った。 

 意見をしゃべる時。 

 すごく、きんちょうしたけれど、学校などでも、この経験
け い け ん

は、やくだつと

思いました。 

 陸前高田市のみなさんに私
わたし

の気持ちがとどけばいいなと思いました。  

 みんなきんちょうしてたけどはっきりといえてよかったと思いました。  
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 みんながはきはきとしゃべれていてすごかったです。  

 ずっと議長と副議長は委員会発表の時以外は議長席に座
す わ

っていた方がい

いと思います。 

 陸前高田市のみなさんに自分達の思いを伝えられて、よかったです。あと

子供
こ ど も

市会の宣言
せ ん げ ん

も宣言
せ ん げ ん

の内容
な い よ う

が守られ、いじめが無くなればと思います。 

 みんなで１つの文章を読んでビデオさつえいを行った事。アドバイスは、

記念さつえいの時、もう少し間を空けてほしいと思った。 

 1 人 1 人の意見発表があって、きん張
ちょう

したけど楽しかった。 

 自分の意見を発表するときにはこんな意見でいいのかと不安になったし、

きんちょうした。 

 ここだけでなくいろんな所でいじめをなくせたらいいと思いました。地震
じ し ん

のことは記憶
き お く

がうすれていくけれどしっかりみんなで考えていきたいで

す。 

 メッセージビデオを撮影
さ つ え い

するとき、後ろにテレビカメラがあって、びっく

りした。 

昨々年や昨年と比
く ら

べると少しもの足りない気もする。来年は陸前高田市の

子どもとやりとりができると良いと思う。 

 ・陸前高田市に元気を送れたと思います。 

・陸前高田市にメッセージを送ることができて、よかった。  

 いろんないいん会のけんがくないようがきけて、もっとなごやのことがし

れた。 

 ビデオは良かったと思います。 

 ・本会議場で自分の考えたことを発表し、すごくきん張
ちょう

したけれど楽しか 

ったです。 

・議長の進行がとても上手で、採決
さ い け つ

では、拍手
は く し ゅ

をして決まるということを  

知りました。 

 笑顔でビデオさつえいができ、陸前高田市のみなさんに元気を少しでも伝

えることができて、うれしかった。 

 陸前高田市の人と今のくらしをくらべると、今のぼくのくらしはとても幸

せだと思いました。その気持ちを忘
わ す

れないように、陸前高田市の人の分も、

がんばりたいと思いました。意見発表では、上手く発表することができた



子ども議員の意見・感想 ５ 

 

 
110 

ので、よかったです。 

 ビデオ撮影
さ つ え い

の時に、みんなで思いをこめて、陸前高田市の人に思いを届
と ど

け

たことに、なんだかうれしくなりました。なので、この時が、印象に残り

ました。 

 ・印象に残った所…賛成
さ ん せ い

の時に拍手
は く し ゅ

をするという所。 

・気になる所…議長の発言中に、「いいぞ！」などとヤジがとんでいたの  

が気になります。気が散ってしまうのではないでしょうか。 

 議場で発表するのはきんちょうしました。 

 みんなの意見は、私
わたし

が気づかなかった事もいろいろ書いていてすごく勉強

になりました。 

 意見を言う時にきんちょうしたけどまちがえなくてよかったです。  

 陸前高田市へ送るビデオレターの言葉が短いので、もっとしゃべったほう

がいいと思いました。議長が、はきはきとして、よかった。 

 陸前高田市へのメッセージの送付は、私
わたし

が書いた手紙が少しでも力になる

と考えると、とてもうれしくなりました。 

 意見発表では、きんちょうしていて気づいたら発表していて、すぐに終わ

ってしまったところが印象に残りました。 

 本会議でみんなの前で全員が意見を言えるので、自分が議員としてやって

いると実感できていいと思いました。 

 撮影
さ つ え い

の時、立ち位置とかを決めておけばもっとスムーズに行けると思う。 

 陸前高田市へのメッセージは (私
わたし

たちの思いが伝わるのでいいなぁ )と思い

ました。 

このほか、「なごや子ども市会」に参加した感想や、「な

ごや子ども市会」はこうしたらもっと良くなるというアイ

デアがあれば、自由に書いてください。 
 

 このように、めったにない体験をしたり、「子ども市会」に参加できた事

で今まで知ることのなかった市政
し せ い

資料
し り ょ う

館や、ぎ会のしくみを体験できて、

よかったし、ちがう学校の人とも仲よくなれて、うれしかったです。  

 名古屋について分かった。 

 とても貴重
き ち ょ う

な体験ができました！子供
こ ど も

達に、このような企画
き か く

をするのは、

(8) 
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とてもすばらしいと思います。小学校最後の夏休み１番の思い出です。委

員長として、みんなをしっかりまとめることができたと思い、満足してい

ます！ありがとうございました！！ 

 なごや子ども市会に参加してよかったことは名古屋市会の議員さんと活

動できたことです。またこういうきかいがあったら参加したいです。  

 もう少し、はば広い年代(例えば、小学３年生～中学１年生まで)の人もこ

られるようにすれば、様々な意見が視
し

点から見た意見が得られて、メリッ

トがあると思います。 

 こうした経験
け い け ん

が将来
し ょ う ら い

やくだつと思った。５、６年生だけでなく中学生用の

も作ってほしい（例、名古屋をしょうかいするイベントまたは、パンフレ

ット作りなど） 

 議会のしくみがわかってよかったです。先生方がいたから議会がすんなり

すすんだ。三日間お世話になりました。 

 コマーシャルやチラシなどで「子ども市会」のことを宣伝
せ ん で ん

したらいろんな

人から応募
お う ぼ

がきて「子ども市会」がにぎやかになると思います。  

 そこで出した意見が、どうなったか知らせてくれれば、もっとよくなると思う。 

 参加したことで、いろいろな事がたくさん学べたり、できたりしたし、本

当の人たちと同じ場所で、同じことができたので、とてもよかったです。 

 委員会をふやせばいいと思う。 

学校をよくするために話合いしたい。 

 しせつ見学をして、本会議で考えるこういう３日間は今までけいけんした

ことのないものだったので楽しかった。 

 委員会での話し合いが楽しかった。友だちがたくさんできた。  

 今回このなごや子供
こ ど も

市会に参加して、プレゼントをたくさんもらい、無料

で施設
し せ つ

見学ができてすごくうれしかったです。そしてとても楽しかったで

す。そして、私
わたし

の個人
こ じ ん

的な意見なのですが、３日間がとても短く、さびし

く感じたので、来年からはもっと増
ふ

やしてほしいです。 

 私
わたし

は「なごや子ども市会」に参加して、他の学校の友達が出来楽しかった

です。さらに、こども副議長までやらせていただいて、本当に思い出にの

こりうれしかったです。議会では書記もいた方がいいと思いました。  

 議会のすごさを知れました。まだまだたくさんの、大人の世界を体験して、

生活に活かしていけたらいいと思います。 
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 なごや子ども市会に参加して、知らない同じ学年の人と交流できたのがと

ても良かった。 

 やりがいがあってたのしいしごとでした。 

 すごく、思っていたより、べんきょうなどにも、やくだつので、たくさん

ひらいたらいいと思います。 

 全然、ちがう学校の子と仲良くなれてよかった。  

 施設
し せ つ

見学をふやす。 

 いままでで、しらなかったことも知れてよかったです。 

 貴重
き ち ょ う

な体験ができて、とても光栄です。夏休みの思い出として、心に残る

行事でした。 

 本物の議会を見てみたい。  

 市会を見て、体験できたのが非常
ひ じ ょ う

にいい経験
け い け ん

になりました。 

 とても楽しかったので中学生も名古屋子ども市会に参加できるとうれし

いです。それから３回じゃなくてもっと回数を増
ふ

やしてほしいです。あと

陸前高田市の人と交流して東日本大
だい

震災
し ん さ い

のこわさ・大変さを実際
じ っ さ い

に聞けた

らよかったです。 

 なごや子ども市会は陸前高田市に向けて、一人ずつメッセージを言った方

が良いと思います。一人一人伝えた方が陸前高田まで思いが、伝わると思

います。 

 なごや子ども市会に参加し、本当の議会に近い 状
じょう

きょうを体験でき、楽

しかったです。また、来年もぜひ参加したいです。  

 いろいろな体験ができてよかったので、来年も参加したかった。  

 期間が短いと思いました。もっとたくさんの人とゆっくり意見交換
こ う か ん

がした

いです。 

 中学生も一緒
い っ し ょ

に参加できるきかくがあるといい。 

２年だけだと参加できない人もたくさんいると思うから。  

 本会議でのグループの意見発表があります。その中に一人ひとり意見を発

表するところがあり、その個人
こ じ ん

の意見のかいた紙があれば、もっと聞きや

すいと思います。 

 もう１日あったらもっとふかくかんがえられたとおもう。  

 すごく楽しかったです！またやりたいです！  
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 ・３回の集まりだったけれど、自然と皆
みんな

と仲良くできました。 

・子ども市議会が終わって、みんながどんなことを小学校や友達にしたの  

か、３ヵ月後や半年後などにまた集って話をきいてみたいです。  

 なごや子ども市会に参加でき、とてもきちょうなけいけんをすることがで

きました。ありがとうございました。 

 活動する日を多くするともっと良くなると思います。  

 名古屋市議会や、名古屋の他の施設
し せ つ

見学をして、とても貴重
きちょう

な体験をする

ことができたので良かった。 

 「中学生の部」を作って行うとよいと思います。  

 「なごや子ども市会」は、最初はとてもきんちょうしていて、発言できる

か心配だったけど、だんだんきんちょうもほぐれてきて、本会議での発言

の時に、失敗せずできて良かったです。 

 名古屋子ども市会はとてもたのしかったので来年もういちどやってみた

いです。 

 すごく楽しかったです。本会議の前にいろいろじゅんびしたりして、会議

の大変さをしりました。 

 なかなかはいれないきちょうな場所に入れてよかったです。 

 いじめゼロ笑顔いっぱい宣言
せんげん

を名古屋市の小学校、中学校にくばるといい

と思った。 

 私
わたし

は、「なごや子ども市会」が初めてだったので、きん張
ちょう

していましたが、

第６委員会の大人委員長と副委員長が優
や さ

しかったので、安心できました。 

 とっても楽しかったけど、議員の仕事が、あまりわからなかったから、も

うちょっと、知りたかった。 

 はじめの日よりも最後の日のほうが、みんなの前で発表するのをはずかし

がらずに発言できるようになれたので、やってよかったなぁと思いました。 

 昨年、陸前高田の人達と直接
ち ょ く せ つ

会って話をしたことが心に残っています。だ

から、また陸前高田の人達と直接
ち ょ く せ つ

会える場があるといいと思います。今回

のメッセージも直接
ち ょ く せ つ

渡
わ た

せたらいいなと思います。 

 いろいろ知れて楽しかった。(発表の楽しさ)  

 とても楽しかったし、いろいろ初めてけいけんしたことばかりだったので

参加してよかったと思いました。 


